



Presseinformation

Datteln, 11. September 2025

Ihre Ansprechpartnerin: Angelina Hördemann, Tel.: 02363/107-369

Familienzentrum ARTIKUS ist jetzt zertifiziert

Prävention und Familienbegleitung als Schwerpunkte

Die städtische Kindertageseinrichtung ARTIKUS hat einen wichtigen Meilenstein erreicht: Sie wurde nun offiziell vom Land Nordrhein-Westfalen als Familienzentrum zertifiziert. Damit erweitert sich das Angebot der seit 2021 bestehenden Kita um zahlreiche Bausteine, die speziell auf die Unterstützung von Familien zugeschnitten sind.

Der Weg dorthin war mit intensiver Vorbereitung verbunden. Gemeinsam mit Kooperationspartnern aus den Bereichen Bildung, Beratung und Gesundheit hat das Team ein Konzept entwickelt, das nun umgesetzt wird. Ziel ist es, Familien frühzeitig zu stärken, Beratung zugänglich zu machen und Kinder gezielt in ihrer Entwicklung zu fördern.

„Die Herausforderungen für Familien wachsen ständig und gerade Kindertageseinrichtungen können eine Schlüsselfunktion für Familien bieten“, betont Bürgermeister André Dora. „Ich freue mich, dass es dem Team gelungen ist, die Anforderungen zu erfüllen und ein familiennahes Unterstützungs- und Beratungsangebot zu installieren.“

Das Land Nordrhein-Westfalen unterstützt die Arbeit der Familienzentren mit rund 23.000 Euro pro Einrichtung. Damit können zusätzliche Projekte, Beratungsangebote und Begegnungsräume finanziert werden, die über die reguläre pädagogische Arbeit hinausgehen. Das Familienzentrum ARTIKUS versteht sich als Ort der Begegnung und Unterstützung. Neben der klassischen Kita-Arbeit bietet es ein umfassendes Programm für Eltern und Kinder:

Elterncafé: ein offener Treffpunkt zum Austausch und Netzwerken.

Beratung durch eine Elternlotsin: Unterstützung bei Fragen rund um Erziehung, Behördenwege oder familiäre Herausforderungen.

Kooperation mit der Familienbildungsstätte: regelmäßige Veranstaltungen zu Themen wie Erziehung, Familienleben und kindliche Entwicklung.

Individuelle Beratung: Hilfestellung bei finanziellen Problemen, Schulden oder bei der Antragsstellung für Kinder mit (drohender) Behinderung.

Gesundheitsförderung: wiederkehrende Aktionen und Projekte, die speziell auf Kita-Kinder abgestimmt sind.

Musik und Bewegung: ein Tanzprojekt in Zusammenarbeit mit der Musikschule, das Kinder spielerisch an Kreativität und Rhythmus heranführt.

Nicht nur die Familien der Kita profitieren von den neuen Angeboten. Durch die enge Zusammenarbeit mit Fachstellen und Institutionen wird das Familienzentrum ARTIKUS zu einem Anlaufpunkt für die gesamte Nachbarschaft. Damit übernimmt die Einrichtung eine wichtige Rolle in der kommunalen Präventionsarbeit.

Bürgermeister Dora unterstreicht: „Ein Familienzentrum ist weit mehr als eine Kita. Es schafft Zugänge, baut Hemmschwellen ab und bietet schnelle, unkomplizierte Hilfe. Ich bin überzeugt, dass das Familienzentrum ARTIKUS für viele Eltern und Kinder eine wertvolle Unterstützung sein wird.“